

Grain de moutarde en Ariège – Gisèle VIDAL membre de l'Equipe des Funérailles

LE CLIN D'OEIL DE LEON

Membre de l'Equipe des Funérailles de la paroisse, j'avais pour mission de préparer l'église pour les obsèques de Léon, et de veiller au bon déroulement de la cérémonie.

C'était le 14 décembre 2019 à Goulhier, petit hameau de haute montagne. La veille, l'Ariège avait essuyé une forte tempête ; de ce fait la route entre Tarascon et Goulhier était impraticable : arbres en travers de la route, torrents déchaînés.

Le service des Pompes Funèbres n'avait pu creuser la tombe de notre ami.

Il fut alors décidé de laisser le cercueil dans l'église, après la cérémonie religieuse, le temps que les éléments naturels reviennent au calme et permettent l'inhumation.

Une foule impressionnante était rassemblée dans l'église ; il y avait du monde partout : assis, debout, au fond de l'église et sur les bas-côtés. Le Père Daniel avait célébré la messe ; belle cérémonie, recueillement, prière, beaucoup d'émotion. J'étais l'animatrice et la servante.

A la fin de la célébration, le cercueil avait été déposé près du baptistère comme prévu.

Alors que l'assemblée sortait pour présenter les condoléances à la famille, j'ai fait sonner le glas, et j'ai commencé à ranger l'église, l'autel, le ciboire, le calice, les burettes, le linge d'autel, l'encensoir, le bénitier... j'ai éteint le cierge pascal, les bougies, rangé le tout dans la sacristie ; j'ai éteint le chauffage, les lumières et me suis assurée que tout était en ordre : tout cela m'a demandé un peu de temps. Plus personne dans l'église, sauf ... le Seigneur, le cercueil de Léon et moi !

Je prends mon cartable et m'appête à sortir à mon tour. Frayeur ! la porte de l'église a été fermée à clef !!!

Que faire ? Dehors plus de bruit, des voix me parviennent, mais lointaines.

Je commence à tambouriner avec mes deux poings contre la porte en espérant que quelqu'un entende.

Lucille, la fille de Léon et Maïté son épouse étaient à cinquante mètres de là.

Lucille dit à sa maman : « J'entends frapper à la porte de l'église ! » A quoi Maïté répond : « C'est ton imagination, il n'y a personne dans l'église, nous sommes tous sortis ». elles font encore quelques pas mais Lucille insiste : « Maman je te dis que j'entends frapper à la porte de l'église ». Maïté tend l'oreille : effectivement, elle entend à son tour ce bruit insolite qui l'interpelle. Les minutes s'écoulent et me paraissent une éternité.

Enfin, à mon grand soulagement, la clef tourne dans la serrure et la porte s'ouvre. Monsieur le Maire, Maïté et Lucille découvrent l'auteur de ce tapage ! MOI !

Eclats de rire malgré la circonstance. M. le Maire me dit : « *Gisèle tu étais en très bonne compagnie, le Seigneur et Léon !* Et Maïté d'ajouter : « *Ça c'est un clin d'œil de Léon* ».



Crèche 2019 réalisée par Léon,

[Chaque année, depuis 50 ans, il trouvait un thème différent pour sa crèche]